HAIG CON SCHMIDT.— Washington, enero 6. El Secretario de Estado Alexander Haig, izquierda, posa esta mañana para los fotógrafos en unión del Canciller de Alemania Occidental Helmut Schmidt, en Washington.

Instan a Combatir al Gobierno en Polonia

insta a los trabajadores y estudiantes polacos a combatir el régimen militar, trabajando a desgano y 0tras formas de resistencia pasiva, circulan en Polo-nia y el Partido comunista está realizando una depu-ración de miembros "inac-tivos y comprometidos", tivos y comprometidos", se informó hoy desde Var-

estudiante británico autoridades que llegó hoy a Copenha-gue, procedente de la capital polaca, dijo que los panfletos distribuidos en panfletos distribuidos en Polonia instan a los trabajdores a "actuar como si
fueran tontos" trabajar a
desgano y a declararse enfermos a menudo. También dijo que unas 50,000
personas han sido detenidas, 10 veces más de la
cantidad que admiten las

Seis Gasolineras Incendian en Guatemala

GUATEMALA, enero (AP).— Por lo menos nueve civiles y dos policias perecieron en actos recien-tes de violencia en este país, y seis gasolineras fueron incendiadas anoche, por terroristas en va-rios puntos de esta capital,

rios puntos de esta capital, según informes.
Un total de 21 bombas e instalaciones complementarias de las gasolineras resultaron afectadas por los incendios, que ocasionaron daños calculados interalmente en varios militalmente en varios e inicialmente en varios millares de dólares

Los trabajadores de las gasolineras coincidieron en relatar que varios hom-bres fuertemente armados

Reagan Amenaza con Embargo Total a Rusia

WASHINGTON, enero 6 EFE).— Un embargo to-(EFE).— Un embargo to-tal sobre las exportaciones estadounidenses a la Unión Soviética, sería una

Unión Soviética, sería una de las últimas opciones a las que recurriria el Presidente Reagan, en respuesta a la crisis polaca. Así lo declaró hoy el Presidente Reagan a Robert Delano, dirigente de la Federación Agricola estadounidense, una de las principales organizaciones de granjeros del país. Delano, tras su encuen-Favor pase a la pádina 25.

-Favor pase a la página 25.

los sorprendieron y escaparon después de provocar los incendios. En la finca Villa María,

cerca de Antigua Guate-mala, a 47 kilómetros al oeste de aqui, varios hom-bres ultimaron a Ricardo Ajpuac Ordóñez, quien se desempeñaba como jefe de una sucursal de la agencia de Policia privada "Los Vigilantes", de Manuel de Jesús Valiente Téllez.

Jesús Valiente Téllez.

También fueron asesinadas su hermana Eladia y su madre Pascuala Ordónez, según informó la Policia Nacional Antigüeña.

Valiente Téllez sobrevivió a un ataque de granadas, en su casa en el sector porte de la cantila. Le 29 de

das, en su casa en el sector norte de la capital, el 29 de diciembre, donde mu-rieron su esposa Zoila Es-peranza y su hija Ana Judith de 17 años. Valiente salió el 31 de diciembre ha-cia Miami con cinco hijos.

En esta capital se halla-ron ayer los cadáveres a-cribillados a balazos de dos policias, que fueron identificados como Boris Alberto Pivaral de 21 años

y Miguel Angel Cabrera de 25, según los informes. Supuestos guerrilleros incendiaron la municipaliincendaron la municipali-dad y otras oficinas estata-les en Rio Blanco, Departamento de San Marcos, a 298 kilómetros al occidente de la capital. No hubo informe de daños personales.

El estudiante, que pidió no ser identificado, descri-bió a Varsovia como "una muestra de relativa calma y conformidad hacia la ley marcial", pero agregó que "en Katowice, vi helicóp-teros vigilando la calles de la ciudad con potentes lu-la ciudad con potentes lu-ces, buscando violadores del toque de queda". El periódico del ejército polaco, Zolnierz Wolnosci, dijo que los estudiantes de la Academia médica de

la Academia médica de Varsovia, habian distri-buido panfletos, diciendo que "la presente situación que la presente situación nos obliga a iniciar activi-dad clandestina. Los estu-diantes de la Academia médica deberían iniciar resistencia pasiva a todas las órdenes. Habrá tiempo para la acción".

Zolnierz Wolnosci, en su edición de ayer, dijo que los miembros de la ahora disuelta asociación de estudiantes independientes, que el periódico describió como "estrictamente con-trarrevolucionaria" proyectaba una reunión en varsovia, para organizar una asociación internacional de "objetivos anticomunistas".

comunistas".
"Esta iniciativa nunca se realizó porque fue bloqueada por la imposición del estado de guerra (emergencia), que detuvo la actividad de esta asociación", dijo. "Pero algunos de los activistas de la acceleción haciende la parente de la contractiva del contractiva de la c asociación, haciendo el pa-pel de especuladores políticos, ingresaron a la clandestinidad".

clandestinidad".
Fue la primera admisión
oficial de disturbios estudiantiles, desde la imposición de ley marcial el 13 de
diciembre y suspensión de
la Asociación de Estudiantes y el Sindicato Independiente Solidaridad.
En el partido comunista
también se registraron

también se registraron problemas, y Radio Varso-via confirmó que se está realizando una depura-

Líneas Aéreas de Rusia y Polonia Fuera de E.U.

(EFE).— El Consejo esta-dounidense de Aero-náutica Civil, cumpliendo órdenes del Presidente Ronald Reagan, ha prohibido formalmente los vuelos de la compañía aérea so-viética "Aeroflot" a Esta-dos Unidos.

dos Unidos.

El Presidente Reagan
había decretado, a finales
del mes pasado, la suspensión de los vuelos de
"Aeroflot" y de la
Aerolínea Polaca "Lot" a
Estados Unidos, en represalia nor la imposición de salia por la imposición de la ley marcial y la represión en Polonia

La suspensión de los vuelos de ambas compañías entró en vigor ayer, pese a los esfuerzos de última hora de la "Lot" por imposibila". impedirla".
"Aeroflot", que normal-

Dos Sacerdotes Secuestran en Guatemala

GUATEMALA, enero 6 (AP).— El sacerdote belga Paul Gerard Schil-dermans y su colega guatemalteco Roberto Pa-redes fueron sequentrados redes, fueron secuestrados el martes por desconoci-dos en el Departamento de dos en el pepartamento de Escuintla, en una acción terrorista, en la que murió el sacristán de la Iglesia, dijeron hoy autoridades

religiosas.

Según testigos presenciales, los sacerdotes salian de la casa parroquial en Nueva Concepción a unos 147 kilómetros de esta capital, cuando fueron interceptados por

desconocidos, que bajaron de dos automóviles. Cuando el sacristán Elu-dio Aguilar trató de intervenir, fue ultimado a balazos por los desconoci-dos, que luego subieron los sacerdotes a los vehículos.

Se dijo que el padre Pa-redes tiene 28 años de edad y Schildermans 34. Ninguna organización

clandestina se ha atribuido el secuestro. En Guate-mala operan grupos sub-versivos de izquierda que combaten el gobierno del Presidente Fernando Ro-meo Lucas García y tam-bién operan grupos de extrema derecha.

WASHINGTON, enero 6 mente tiene dos vuelos semanales ida y vuelta entre Moscú y Washington, no contestó a la orden de sus-pensión enviada por el Consejo de Aeronáutica Ci-

La "Lot", en cambio, no sólo trató de evitar la medida del Consejo, sino que abogó por el respeto de los derechos de muchos de sus pasajeros que iban a quedar estancados en Estados Unidos y Polonia, a raíz de la suspensión.

Según los abogados de la compañía polaca, que opera vuelos entre Varso-

via y Nueva York y Chi-cago, unas 10,000 personas cago, en Polonia habían reservado y pagado billetes, para viajar a Estados Uni-

dos con la Aerolínea. Otros 25,000 pasajeros ya están en Estados Unidos y tenían previsto regresar a Varsovia con la

La orden de suspensión de los vuelos perjudica a los viajeros, dicen los abo-gados, ya que sus billetes, al haber sido pagados con moneda polaca, no tienen validez para las compañías occidentales

Rusia Aumenta Venta de Oro para Ayudar a Polonia

LONDRES, enero 6 (AP). - Las escasas reservas de granos y las contribuciones a la economía polaca, obligaron a la Unión Soviética a triplicar sus ventas internacionales de oro, durante el año pa-sado, según inversionistas y analistas europeos.

Sudáfrica, que también enfrenta dificultades en su balanza de pagos, aumentó sus ventas en 1981, pero un porcentaje considerablemente menor al soviético, añadieron los expertos en Zurich y en el mercado local.

mercao local.

Ambos países son responsables aproximadamente por el 75 por ciento de la producción mundial de oro, según la firma londinenses Consolidated Gold Fields.

Un analista de esa corporación estimó que las ventas soviéticas de oro, subieron de 80 toneladas métricas en 1980 a casi 250 toneladas en 1981, por va-lor de 3,500 millones de dó-lares en la cotización actual.

David Marsh, experto en metales preciosos para el periódico londinense "Fi-nancial Times", dijo que los soviéticos necesitan reservas monetarias, para financiar "voluminosas importaciones de granos, luego de una desastrosa cosecha de 1981, bajos precios para sus exporta-ciones petroleras, la ayuda a Polonia y el costo de la ocupación de Afganistán''.

Las ventas sudafrica-nas, se informó, subieron de unas 600 toneladas en 1980 a 675 toneladas el año pasado por valor de 9,500 millones de dólares.

miliones de doiares.
Estas ventas motivaron el descenso d'il precio del metal durante el año de 602 dólares la onza a comienzos de enero a 400.50 dólares el 31 de diciembre; dolares el 31 de diciembre una caída del 33.5 por ciento y menos de la mitad del récord establecido hace dos años, cuando el oro subió a 850 dólares la onza en Europa el 21 de enero de 1980 y llegó a 875 dólares en Nueva York, el mismodio. mismo día.

Cierran Dos Noticieros en Nicaragua

MANAGUA, enero 6 (ACAN-EFE).— La Direc-ción General de Medios de Comunicación, del Minis-terio Nicaragüense del In-terior, ha ordenado el cierre indefinido de dos noticieros, que se trans-mitían en emisoras de propiedad privada en Ma-

nagua.
"El Momento", de Radio Mundial, y "La Opinión" de Radio Mil, son los espacios informativos afectados por la orden gu-bernamental, bajo el cargo de haber transmitido informaciones que calumnian al Ejército Popular Sandinista.

La Dirección General de -Favor pase a la página 25.



SE MOVILIZAN TROPAS. — Varsovia, enero 6. Este camión militar de transporte de tropas fue fotografiado en el centro de Varsovia, el 20 de di-ciembre, recién pasado. Al fondo, el edificio del partido comunista polaco.